

大阪工業大学学園校友会の名称変更について

必要性

- 私学の校友会は同窓会組織としての役割のみならず、母校の学園の発展に貢献するとの重要な役割があります。現在の校友会組織をその役割を十分に果たせる形に見直す必要が生じてきています。その理由のひとつとして、母校の学校法人名の変遷があげられます。最初の「学校法人大阪工業大学」から、「学校法人大阪工大摂南大学」となり、今や3大学2高校2中学を擁する「学校法人常翔学園」として大きく発展を続けています。しかし、大阪工業大学学園校友会「以下、学園校友会という」は、学校法人大阪工業大学時代の名称のままです。そして、常翔学園の発展と共に校友会組織は、学園校友会のほかに、摂南大学校友会、広島国際大学校友会、啓聖会（常翔啓光学園同窓会）が存在し、学園内設置学校の卒業生20数万人の巨大な組織で、その潜在的パワーが学園の発展に十分に活かされるような取り組みが必要となってきました。同じ建学の精神の下に学んだ校友が仲間意識を共有し、一致協力して学園の発展に協力する組織が望まれるのではないのでしょうか。
学園校友会の名称は現在6つの学校別校友会の連合体としての名称ですが、学校法人名「常翔学園」にふさわしい名称に変更し、前述の学園内設置学校のすべての校友が、その名称の下に違和感なく参加し、活動できるようにすることが重要であります。
- 一方、学園校友会の名称変更により、「大阪工業大学」の名称が消えてしまうのは寂しいという声を耳にしますが、名称変更するのは、学校別校友会と地域支部・職域支部を総括する学園校友会の名称が変更されるだけで、地域支部・職域支部の活動や、学校別校友会の活動には何ら支障がないことを十分に理解していただかなければならないと考えています。
- また、一部の校友の中には「大阪工業大学のブランド」が消えてしまうとの懸念があるようです。確かに「大阪工業大学(前身校を含む)での勉学のおかげで今日の自分がある」との強い思いをお持ちの方も多いと思います。先輩方の実績や活躍により、「工大の卒業生は役に立つ」という評価を受け、「就職が良い」という評判を長期間獲得してきました。50年以上昔、九州や四国地方をはじめ全国各地に今ほど理工系の私学はなかったので、全国各地から優秀な学生が大阪工大に集まってきましたが、時代が変わり、昨今の工大は近畿2府4県からの学生さんが中心です。従って、例えば北海道や九州などの地域には入試に関する新聞の広告が掲載されることはあまりありません。このことに寂しい思いをされている校友も多数おられます。また、地方の地域支部で活動される校友の数も減少が続き、高齢化と併せて一層寂しい思いをされておられることと思います。学園校友会として、このような問題に取り組む方策の一つに、(誠に遠い道のりながら)まずは「地域支部の活性化」に取り組むことが考えられます。それには、摂南大学や広島国際大学の校友を含めた学園内の校友会全体で取り組む必要があります。そのためには、校友会の名称を現在の学園の名称に即し

たものに変え、また会則も変えて、学園内全ての校友会の連携を強化し協力する体制を整える必要があります。また、常翔学園高校の前身である工大高校では、工業科のある頃までは、工大に進学することを目的に入学する人が多かった時代が続いていました。しかし今は、普通科のみの進学校となり、女子生徒も増加しています。従って、校友会の連合体の名称が大阪工業大学学園校友会のままでは、今の常翔学園中学・高校の生徒は違和感を持つことになります。

- 学園校友会が今の名称のままでは、大阪工業大学校友会と紛らわしいことも名称変更を必要とする理由の一つです。

協議の経過

- 学園校友会では、かねてより運営方針の一つに「3 大学校友会の連携強化」を掲げて協議を続けてきました。その動きの中で、学園校友会の名称変更の必要性が強く意識されはじめ、平成 26 年度運営方針の一つは「仮称・常翔学園連合校友会の結成に向けて、摂南大学および広島国際大学の各校友会との連携を強化する。また学園校友会の名称について検討を進める。」となりました。

- 平成 27 年度運営方針では、さらに一歩進めて「学園校友会の名称を仮称・常翔学園連合校友会に変更することを推進するとともに、9 つの学校別校友会^(注)の連携に向けて取り組む。」を掲げています。

そして、学園校友会の運営会議や常翔学園校友会長協議会（9 つの学校別校友会会長で構成）で協議を続け一歩ずつ前進してきました。

(注)9 つの学校別校友会とは、大阪工業大学学園校友会を構成する 6 つの校友会、すなわち、大阪工業大学校友会、常翔学園中学校・高等学校校友会、短大大宮会、学院クラブ、工専クラブ、高専会と、大阪工業大学学園校友会に所属しない 3 つの校友会、すなわち、摂南大学校友会、広島国際大学校友会、啓聖会（常翔啓光学園同窓会）のことです。

新名称候補

- 運営会議で継続的に新名称について検討を重ねてきましたが、11 月の第 7 回運営会議において、全会一致で次の候補を選定しました。

- ① 常翔学園校友会
- ② 常翔学園校友会連合
- ③ 「常翔学園」または「校友会」の文字が付かない名称で検討中。

今後の予定

- 大阪工業大学学園校友会の平成 28 年 5 月の理事会で「新名称の件」と併せて「変更に必要な予算」についてご審議いただき、平成 28 年度に必要な手続きを行い、平成 29 年度から完全移行できるように進める予定です。

以 上
平成 27 年 12 月